

JESSICA BLANCHE PEIXOTTO

(1864 – 1941)

Nació en Nueva York. “Pocos años después la familia se mudó a San Francisco, donde su padre se convirtió en un importante comerciante y en un líder ciudadano” (Lobdell, 2000).

“No pudo realizar estudios superiores porque su papá pensaba que ‘la vida universitaria no es apropiada para una joven que dispone de la ricas oportunidades que existen en hogar amante de la cultura’. Estudió en su casa, con tutores… A los 27 años se inscribió como estudiante especial, completando los cursos de doctorado en 1894. Pasó el año académico 1896-1897 en La Sorbona, juntando material para su tesis, titulada ‘Estudio comparativo de los principios de la Revolución Francesa y las doctrinas del socialismo francés moderno’. En mayo de 1900 se convirtió en la segunda doctora de la universidad de California” (Lobdell, 2000).

“En 1904 comenzó a dictar clases de sociología en Berkeley. Tenía a su cargo 2 cursos: ‘socialismo contemporáneo’ e ‘historia del socialismo’. A partir de 1907 dictó clases en el departamento de economía, como profesora asistente de economía social, llegando a profesora titular en 1918, retirándose en 1935… ¡luego de 28 años!” (Lobdell, 2000).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Peixotto? Porque “con la ayuda de algunos pocos colegas, ubicó a economía social como una especialización distinguida entre los estudios de no graduados… Los alumnos debían estudiar teoría económica, control de la pobreza, teorías de la reforma social, filantropía constructiva, cuidado de dependientes, el niño y el Estado, el crimen como problema social, y estudios sobre el nivel de vida” (Lobdell, 2000).

“Realizó sus contribuciones más importantes sobre lo que Joseph Dorfman denominó ‘economía del consumo’… Estaba particularmente interesada en la estructura de consumo de los profesionales y los trabajadores especializados… Encontró que, en gran medida, los hogares que pertenecían a determinada profesión, o estatus laboral, buscaban un nivel de vida comparable al de otras profesiones, como los abogados o los médicos. Pero como aquellos profesionales ganaban menos, les resultaba difícil conseguir ese objetivo, y por consiguiente

con frecuencia se frustraban... Los hogares enfrentan el conflicto entre la necesidad de ahorrar y el deseo de un creciente nivel de vida" (Lobdell, 2000).

“Su preocupación por la economía social no se limitó al plano académico. Fue uno de los miembros fundadores de la Comisión Berkeley sobre Caridad Pública, militó durante mucho tiempo en la Oficina del Estado de California dedicada a Caridad y Correcciones; etc..., y también presidió el Comité Heller sobre Investigación de la economía Social, desde su fundación, en 1921, hasta que ella se retiró en 1935” (Lobdell, 2000).

Lobdell, R. A. (2000): “Jessica Blanche Peixotto”, en Dimand, R. W.; Dimand, M. A. y Forget, E. L.: A biographical dictionary of women economists, Edward Elgar.